

Outre les qualités nécessaires à un fondateur de colonie que les mémoires de l'époque s'accordent à lui reconnaître, de Champlain se distinguait surtout, par une foi vive et pratique qui lui faisait regarder le salut d'une âme comme plus précieux que la conquête d'un royaume.

Combien de religieux et de prêtres séculiers comptaient les résidences et les missions du Canada à la mort de Champlain ?

Les résidences et les missions du Canada comptaient à la mort de Champlain, quinze Pères jésuites et deux prêtres séculiers.

Quel établissement fonda au Canada le commandeur de Sillery, en 1637 ?

Le commandeur de Sillery fonda au Canada, en 1637, à quatre milles au-dessus de Québec, un établissement destiné à recevoir les Algonquins et les Montagnais convertis et décidés à renoncer à la vie nomade. Cet établissement prit le nom de *Sillery* que l'endroit porte encore aujourd'hui.

Que se passa-t-il de remarquable au Canada, en 1639 ?

En 1639, la duchesse d'Aiguillon fondait l'Hôtel-Dieu de Québec, dont trois Hospitalières de Dieppe venaient prendre la direction, en même temps que Madame de la Peltrie débarquait à Québec avec la Vénérable Mère Marie